

Controversia por celebración en la Copa América: Escala en Argentina polémica por cantos "racistas" de la selección contra Francia

El subsecretario de Deportes fue despedido tras sugerir que miembros del equipo pidieran disculpas, y la vicepresidenta rechazó las críticas hechas por París.

AGENCIAS

Luego de que la Federación Francesa de Fútbol (FFF) presentara una denuncia formal contra la selección argentina como consecuencia de los cánticos "racistas" emitidos por algunos futbolistas durante la celebración de la Copa América, en donde se burlaban de la ascendencia africana de los jugadores franceses, el gobierno del Presidente argentino Javier Milei, entró en la polémica y salió en defensa de la selección: "Ningún país colonialista nos va a amedrentar".

"Argentina es un país soberano y libre. Nunca tuvimos colonias ni ciudadanos de segunda. Nunca le impusimos a nadie nuestra forma de vida. Pero tampoco vamos a tolerar que lo hagan con nosotros", dijo la vicepresidenta, Victoria Villarruel, en un mensaje en X. "Ningún país colonialista nos va a amedrentar por una canción de cancha ni por decir las verdades que no se quieren admitir. Basta de simular indignación, hipócritas", agregó en una referencia indirecta a Francia.

La Casa Rosada también justificó la destitución de Julio Garro, subsecretario de Deportes, luego de que este sugiriera que el capitán del equipo, Lionel Messi, y el titular de la Asociación de



VILLARRUEL reaccionó contra la denuncia de Francia.

Fútbol Argentino (AFA), Claudio Tapia, debían "pedir disculpas" por lo ocurrido.

"La Oficina del Presidente informa que ningún gobierno puede decirle qué comentar, qué pensar o qué hacer a la Selección Argentina Campeona del Mundo y Bicampeona de América, ni a ningún otro ciudadano. Por esta razón, Julio Garro deja de ser

subsecretario de Deportes de la Nación", informó el gobierno.

"Es algo que nos deja como país mal parados con tanta gloria y sería bueno llevar esto a algo ejemplificativo", había declarado Garro a una radioemisora de Buenos Aires, quien después se desmarcó de sus propios dichos ante el rechazo que generaron en redes sociales. "Desmiento categóricamente que haya solicitado a Messi que pida disculpas", afirmó.

La polémica estalló tras la publicación de un video que mostraba a jugadores de la selección argentina coreando cánticos dedicados a Francia durante la celebración, que generaron malestar en el país europeo, como "juegan en Francia, pero son todos de Angola", y de Kylian Mbappé decían que "su vieja es nigeriana" (aunque en realidad es franco-argelina), "su viejo camerunés, pero en el documento nacionalidad francés". Estos cánticos tuvieron su origen en el Mundial de Qatar 2022, cuando fueron coreados por algunos hinchas argentinos, según informó la prensa local.

En ese marco, la Federación Francesa de Fútbol anunció que demandará a la Asociación de Fútbol Argentino, condenando "en los términos más enérgicos los inaceptables comentarios ra-

cistas y discriminatorios realizados contra los jugadores de la selección francesa", y la ministra francesa de Deportes, Amélie Oudéa-Castéra, dijo que la actitud de los jugadores argentinos había sido "patética". Son "comportamientos aún más inaceptables porque se repiten", añadió.

La FIFA también anunció que está investigando el video, mientras que el club inglés Chelsea, donde milita Enzo Fernández, quien publicó el video en redes sociales y que pidió disculpas por sus dichos, inició un proceso disciplinario contra el jugador. "La FIFA condena enérgicamente cualquier forma de discriminación por parte de cualquier persona, incluyendo futbolistas, aficionados o autoridades", dijo la entidad.

Desde Argentina, en tanto, el gobierno ha salido en defensa del equipo y especialmente de Fernández. "¡Enzo yo te banco, Messi gracias por todo! ¡Argentinos siempre con la frente alta! ¡Viva la argentinidad!", sostuvo la vicepresidenta Villarruel, en una publicación que acompañó con la imagen de tres militares de origen africano que lucharon por la independencia argentina, Bernardo de Monteagudo, Remedios del Valle y Juan Bautista Cabral, figuras de la historia militar del país.